

DIARIO BALEAR

del viernes 6 de Febrero de 1824.

Sta. Dorotea vírgen.

ARTÍCULO DE OFICIO.

Deseando S. M. dar una prueba del aprecio que le merecen los diferentes individuos beneméritos del clero que en las deplorables circunstancias pasadas no han desmentido las virtudes de su estado, y han dado pruebas de adhesion y lealtad á su soberano; ha tenido á bien nombrar para el arcedianato de Bribiesca á D. Miguel Ruiz del Rebollar, canónigo de Palencia; para la canongía que deja, á D. Esteban Rodríguez Gallo, cura de Yelamos; para la canongía de Valencia, vacante por muerte de D. Juan Zamora, á D. Pedro Aris, capellan del regimiento de Fernando VII; para la canongía de Leon, vacante por muerte de D. Gerónimo Hermoso, á D. Josef Solera, teniente vicario general castrense de la division de Navarra; para una canongía de las vacantes en Málaga, á D. Mateo Gabero, capellan del ejército de Castilla la Vieja; para la canongía de Jaen, vacante por muerte de D. Joaquin de Elizondo á D. Luis de Quesada, dignidad de chantre de la colegial de Baeza; para la dignidad que este deja á D. Josef Alvarado y Doblas; para la canongía de Calaborra, vacante por muerte de D. Blas Zoya, á D. Pablo Leaniz Barrutia, capellan que fue de la junta provisional del reino; para el arcedianato de Tarazona, vacante por la desgraciada muerte del benemérito D. Matias Vinuesa, á D. Antonio Lacasa, canonigo de Jaca; para la canongía de Córdoba, vacante por muerte de D. Juan Trevilla, á D. Fernando Hermoso, canonigo de Coria; para la canongía de la Metropolitana de

Granada, vacante por muerte de D. Jose Madueño, al presbítero D. Juan Antonio Barreiro; para la canongía de Orihuela, vacante por muerte de D. Juan Antonio Cortés, á D. Ramon Soler, capellan de las Salesas de Madrid; para la de Córdoba, vacante por muerte de D. Baltazar de Yusta, á D. Matias Bravo, secretario de Espolios y Vacantes; para la canongía de la colegial del Salvador de Granada, vacante por muerte de D. Pedro Moreno Calero, á D. Pedro Lopez de Priego, tesoro que ha sido del santo oficio de aquel reino; para la canongía de Jaen, vacante por muerte de D. Francisco Castanedo, á D. Ramon Montero, canonigo de la colegial del Real sitio de S. Ildefonso; para la canongía de Oviedo, vacante por muerte de D. Carlos Ramirez, al presbítero D. Lucas Perez; para una de las canongías vacantes en Sigüenza á D. Josef Maria Poyatos, beneficiado de Pioz; para una racion en la catedral de Córdoba, vacante por muerte de D. Josef Cevallos á D. Faustino Velasco, cura auxiliar del Real sitio del Pardo; para una media racion en la misma iglesia, vacante por muerte de D. Cristobal Alvarez, á D. Josef Maria Causino; para una canongía de Zaragoza, vacante por muerte de D. Manuel Berni, al abad de S. Vicente, en S. Sebastian de Vizcaya, D. Vicente de Oyanarte; para una racion de Avila, vacante por muerte de D. Manuel Sendin, á Juan Sanchez, beneficiado de Plasencia; para otra racion de Avila á D. Bernardino de Toledo, cura de S. Juan de Segovia; y para la Abadía de S. Juan de la Peña á D. Lino Picado, monge Benito. Entendiéndose los

presentes nonbramientos sin perjuicio de reconpensar igualmente á otros que en las pasadas circunstancias han empleado del mismo modo su zelo en beneficio de la religion y del estado.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

ESTADOS-UNIDOS.

Nueva-Yorck 2 de diciembre.

Se ha descubierto en la Jamaica una conspiracion tramada por unos francmasones que estaban en correspondencia con el almirante colombiano Padilla. El gefe de esta logia masónica era un barbero negro llamado Pinero.

= Si ha de darse crédito á cartas de la Guaira, las tropas colonbianas, á las órdenes de los generales Paez y Bermudez, han tomado por asalto á Puerto-Cabello el 8 de octubre. Esta noticia, muchas veces anunciada y desmentida, necesita confirmacion.

= El comandante del castillo de S. Juan de Ulna ha recibido refuerzo en hombres y municiones del gobernador de la Habana.

ITALIA.

Roma 16 de diciembre.

Don Manuel Perez de la Vega, caballero español, y viagero tan intrépido como sabio, acaba de llegar á Roma. Ha recorrido el Asia, la América y el Africa, donde ha hecho observaciones muy curiosas. Hace 10 años que estaba ausente de su patria, y no sabe mas que por relacion las últimas desgracias de la España: ahora va á prestarle el tributo de sus conocimientos y el fruto de sus trabajos.

ESPAÑA.

HISTORIA.

Paralelo entre el caracter militar de los antiguos y el de los modernos.

Quando hace tantos años la Europa se deshace en guerras y los triunfos marciales mueven la atencion de los pueblos, no creemos fuera del caso decir algo acerca el caracter militar antiguo y moder-

no. Los hombres han sido mas fecundos en el arte de destruirse, que en el arte de conservarse: han sabido sacar partido de toda la naturaleza quando han tratado de emplearla contra su especie y la han encontrado avara y misteriosa quando la han consultado para su conservacion. Se creia que la sociedad y las luces ahuyentarian las guerras, y las luces y la sociedad han creado un arte para hacerlas: el salvage pelea por necesidad, el hombre civilizado pelea por ambicion: el hijo del desierto acosado por un motivo imperioso no puede detenerse en reflexionar un sistema de combate; pero el hijo de las ciudades, como no tiene necesidad de pelear y lo hace únicamente por deseos de elevarse y enriquecerse, calcula friamente acerca los medios que mas puedan servirle, y los prueba y perfecciona antes de ponerlos en ejecucion. Y si quisiéremos filosofar sobre comparacion tan terrible ¿á que peligrosas deducciones no nos arrastraria? Habriamos de convenir por último en que la sociedad hace al hombre mas útil y mas contrario á sí mismo y en que el número de bienes que le proporciona es tal vez mas crecido que el de males; pero hasta aqui nada sabriamos acerca la naturaleza de este instinto destructor, que parece abrigar el hombre en sí mismo, causa primera de nuestras investigaciones. He aqui cuan limitado sea el imperio de la filosofía: quando se llega al corazon del hombre se pierde la mente en vanos racionios y probabilidades; y así como en las cartas geográficas donde acaban las regiones conocidas hemos de señalar el espacio con los nombres de desierto, mar, parte inhabitable; de la misma manera al elevarnos con nuestro sistema hasta el corazon humano, hemos de abandonar la empresa y confesar nuestra incapacidad.

Circunscritos no obstante al objeto de este artículo daremos de mano á estas reflexiones y bosquejaremos un caracter que ha sido en todas épocas el mas inponente y el mas noble de la sociedad. La ciencia de la guerra se ha ido haciendo mas vasta y mas complicada á medida que se han aumentado los medios de destruccion. En la infancia de las artes los pueblos

iban en masa al campo de batalla y sin embargo la lid se transformaba en un combate particular, porque aquella multitud no era conducida por una inteligencia superior que supiese dirigirla de acuerdo y por un plan combinado. Un pueblo entero salia á pelear con otro pueblo; pero en la refriega un soldado peleaba con otro soldado y la batalla se convertia en duelo. Las repúblicas griegas ya nos dieron sin embargo una idea de esta inteligencia y un cuerpo de ejército fue compuesto de diferentes partes armonicas entre sí, y que guardaban cierta analogía con el todo: estas partes se partian, se desplegaban, se estendian, ó volvian á replegarse á la menor señal de los gefes y siempre á consecuencia de una sabia y premeditada combinacion. Los combates dejaron de ser juegos olímpicos: el vencedor en estos ya no fue sino un hombre glorioso, cuando en aquellos fue reputado por hombre grande.

Parece que poco antes del sitio de Troya estuviese la Grecia como sumergida en la barbaridad: en aquella guerra despuntó su edad heróica y la barbarie vió su prócsimo fin, porque esta edad anuncia la civilizacion, así como el lucífero la llegada de la aurora. Se empieza por creer que no se adquiere la gloria sino donde haya resistencia, y se hace gala de no temer los peligros y de vencer á los mas nonbrados guerreros. Por el mismo principio se desprecia ó se protege al débil, y reúnen de aqui la valentía y la magnanimidad que son las dos principales cualidades que distinguen á aquellos que llamamos héroes, y que marchan siempre como al frente de las naciones en la historia de los pueblos civilizados. Entre los griegos los que poseyeron despues con mas perfeccion el arte militar, fueron sin disputa los tebanos y lacedemonios; pues que el batallon escogido de Pelópidas. (1) y el

escuadron sagrado de Epaminondas ya nos dan á conocer el fruto de una esperiencia sabia en la aplicacion de algunas ingeniosas teorías. Tal vez la famosa falange macedonia, que apareció posteriormente bajo la direccion de Filipo y Alejandro, ya presentaria una mas complicada asociacion de ideas; pero ello es cierto que en Grecia no llegó esta ciencia á un muy alto grado de ilustracion, en lo que no dejaria de influir sobremanera la desmedida celebridad, que se grangeaban los vencedores en los juegos públicos, por resultar de esta costumbre que mas se dedicasen los hombres á ser diestros atletas que profundos generales. (2) Durante la época gloriosa en la que las naciones parecen hallarse en su juventud, llenas de ilusion, de sublimidad y de entusiasmo, se abandona cuanto haya de adquirirse por una serie de áridos y consecuentes raciocinios, y por medio de un largo y solitario estudio: ni florecen las ciencias matemáticas, y por el contrario se tienen en mucha estima las nobles artes y los raptos de la imaginacion. Los pueblos se dividen entonces en tres clases: unos que hacen grandes acciones; otros que las inmortalizan, y otros que admiran y aplauden á los héroes y á los artistas. Y será por esto que la edad de los grandes hombres ha sido la de las artes; porque es la edad de los grandes modelos y porque una accion sublime despierta el entusiasmo del artista y se posee de ella y de consiguiente la imita bien.

Otra causa pudieramos señalar de los moderados adelantos que hicieron los conocimientos militares entre los griegos, como la de que aquellas animosas republica al arte de la guerra. (Plat. in Ital. vol. 3.)

(2) "Nosotros (los griegos) reconpensamos magnificamente las pequeñas cosas. Un general para obtener los honores del triunfo en Italia debe haber acabado con muchos enemigos; y á uno de nuestros atletas le bastan unas formas hercúleas y un poco de fortuna. ¿Y que ha adquirido una ciudad cuando ha coronado un atleta? Un ocioso de mas; y un ocioso en tanto mas perjudicial en cuanto come sin medida." (ibid.)

(1) En una obra titulada Platone in Italia por desgracia poco conocida en España se habla de estos dos escuadrones como de los dos primeros cuerpos de ejército que aparecieron en Grecia montados bajo principios militares. Tal vez deban considerarse como la primera aplicacion geomé-

cas peleando con demasiado rencor y por la envidia con que miraban recíprocamente su prosperidad, se dejaban arrebatar en demasía de estas pasiones, que no les

dejaban la serenidad suficiente para sujetarse á los preceptos del arte, ó á la voluntad de un general. (Se continuará.)

Palma 5 de febrero.—ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el 6.

Parada y sargento de hospital M. P.; oficial y sargentos de ronda Pavia.

Nomina de los Señores que componen la comision militar ejecutiva permanente de esta Provincia con arreglo á la Real orden de 13 de enero último.

Clases.	Nonbres.	Destinos que han de ejercer en la comision.
Brigadier.	D. Tomas de Verí.	Presidente.
Coronel de Ingenieros.	D. Manuel Morete.	Vocales.....
Capitan de Reales guardias.	D. Pascual Garcia.	
Coronel graduado comandante de batallon.	D. Vicente Fernandez Retana.	
Coronel graduado sargento mayor de Plaza.	D. Mariano Cañellas.	
Teniente Coronel de Artilleria.	D. Manuel Ramirez.	
Idem de Caballeria.	D. Antonio Cheli.	Asesor.....
Teniente Coronel graduado capitan del Provincial.	D. Mariano Togores.	
Idem.	D. Miguel Lladó.	
Teniente Coronel graduado Capitan.	D. Miguel Juan.	Fiscales.....
Capitan retirado.	D. Luis Rantierre.	
Teniente retirado.	D. Juan Nogués.	
Idem.	D. José Esquina.	Secretarios.
Idem de Caballeria.	D. Mariano Montaner.	
Subteniente del Provincial.	D. Ermenegildo Gonzalez.	
	D. Pedro Juan Sastre.	

Lo que se hace saber en la orden general para conocimiento de todos y para que no sean enpleados en otro servicio los que por su clase deban hacerlo.

Siendo tan notoria y pública la opinion y conducta del Coronel D. Salvador Valencia Sargento mayor de esta Plaza y Gobernador interino militar y político de la misma con Real aprobacion, en favor de la Soberania del Rey N. S. y tan opuesta al sistema llamado Constitucional como lo ha manifestado en todos sus hechos y conducta durante el tiempo de la revolucion, quedando esto conprobado por los informes de las personas mas caracterizadas y fidedignas se alzó la suspension en que acaso pudiese haber incurrido por el mero hecho de haber estado inscrito como soldado de la M. L. V. cuando por la ley que regia entonces debia haber entrado de Comandante de la misma Milicia; y habiendo acordado al mismo tiempo el que se diere cuenta á S. M. de esta determinacion, que hasta ahora no se habia publicado, teniendo en consideracion los encargos que está desempeñando el espresado Coronel Valencia, mando el que se dé en la orden general de la Plaza de este dia.—De orden del Sr. Capitan General.—Socios.

CAPITANIA DEL PUERTO.—Enbarcaciones fondeadas en el dia de ayer.

De Mahon con 3 dias de navegacion el javeque español la Pura y limpia Concejia.—De Ciudadela con dos dias de navegacion la bergantina la Angelina español su capitan Francisco Cardona con 3 marineros en lastre.—De Almeria con 5 dias de navegacion el javeque S. Miguel su patron Mateo Esteban con 7 marineros y cargamento de garbanzos y otros géneros.